



あし さと
葦の里
賢く 優しく たくましく

No.6

嬉野市立吉田中学校
令和4年6月15日
文責：校長 桑原智仁

～地域とともに9カ年の学びのなかで～

クリーン大作戦 6月1日(水)

3年ぶりにクリーン大作戦を行い、小学生から中学生まで縦割り8班に分かれて、学校周辺の地域のゴミ拾いをしました。久しぶりの活動だったため、やり方を思い出しながら約40分間、空き缶などのゴミ拾いに精を出しました。思ったよりもゴミの量が少なく、「捨てる人がいないと街はきれいだ」ということがわかりました。前日の全校スピーチでは「私の好きな吉田」をテーマに6名が発表し、吉田の魅力として「自然が豊かなところ」「地域の人が優しいところ」などを挙げていました。クリーン大作戦で自然の豊かさと人の心の豊かさが証明されたようでした。コミュニティ・スクールである吉田中学校では、今後も地域に貢献できる活動を推進していきたいと考えています。



吉田中HP・QRコード



吉田保育園の除草作業



中通り付近の様子



吉田保育園から納戸料方面



ゴミを集めました

第1回学校運営協議会を開催しました。 6月3日(金)

学校運営協議会が設置された学校のことを「コミュニティ・スクール」といいます。吉田中学校は平成24年度に嬉野市教育委員会から学校運営協議会設置の指定を受け現在に至っています。

学校運営協議会は、地域と学校が双方向の信頼関係を深め、地域に開かれた学校づくりを推進すること、地域住民の意向を学校運営に的確に反映させ、特色ある学校づくりを推進すること、地域住民等と学校とが相互のその教育力を高め、協働して、より良い教育の実現に取り組むことなどを目的として設置されています。

第1回目の会議が6月3日(金)に行われ、本年度の学校運営方針や学校評価計画などについて承認していただきました。コロナ禍の中、2年間実施できていなかった地域と連携した行事も少しずつ復活できるよう取り組んでいきたいと考えています。



生徒総会 6月8日(水)

生徒総会が6月8日(水)に行われ、上半期の活動報告や今後の活動方針・活動内容などについて承認されました。

開会のあいさつでは、田島副会長が「明日からの生活をより良いものにしていくためにみなさんの活発な意見をお願いします。」と述べ、早瀬会長が活動方針である「活気あふれる学校づくり」について具体的取組内容を説明しました。その後、各委員長から委員会ごとの取組内容の提案がなされ、質疑応答をしました。

質疑応答の時間には、3年生が質問席に立ち、堂々と意見を述べていました。初めて参加する1年生にとっては良いモデルとなり、その後はクラスで話し合ったことを落ち着いて質問していました。

新しい取組にチャレンジしている生徒会の今後の活動が楽しみです。



出前講座 「空飛ぶ捜索医療団」 6月10日（金）

総合的な学習の時間に、全校生徒を対象に防災についての出前講座がありました。公益財団法人CIVIC FORCE（シビックフォース）の4名の方からお話を聞きました。

「空飛ぶ捜索医療団」とは、災害が起きたときに、捜索、救助、医療等の専門家が集まって結成される災害派遣団だそうです。ドローンを使った捜索と瞬時に派遣するという意味から「空飛ぶ」というそうです。

はじめに代表の根木さんから、近年多く発生している豪雨災害など、実際に災害派遣に参加した様子について映像を用いた説明を聞きました。災害が起きた時、誰に助けられたかという説明では、警察・消防・自衛隊などの公共機関が30%で、70%は地域住民に助けられたということでした。共助という視点がすごく大切だということが分かりました。また、防災クイズも行われ、防災リーダーになれる人が8名ほどいました。

次に黄さんから、ドローンの優れた性能と幅広い活用について話を聞きました。捜索の例として、納戸料にある「器楽里」まで歩いて20分ほどかかるところをドローンでは3分で到達できることから、吉田川をドローンで進みながら傷病者を発見するという映像を実際に撮って見せてもらいました。

後半は、中庭に移動し、避難用ロープの結び方などロープを使った体験活動を行いました。中庭を氾濫した川に見立て、両岸から張った2本のロープを使って避難する場面では、バランスを崩した時のためにロープを結びつけて体験をしました。

活動後に生徒は、「災害が起きたとき自分たちで助け合うことが大切だということが分かりました。」「今日学んだことを実際の場面で活かしたいと思います。」「吉田でもいつ災害が起きるか分からないので備えておきたいと思います。」などの感想を述べていました。



メンバーの紹介をする根木さん



R4.6.10 みんなで記念撮影



ドローンの説明



2本のロープを張って川を渡る訓練



ロープを繋いでハンモックができました

いよいよ明日から中間テスト！

1年生にとっては初めての中間テストとなります。6月9日から家庭学習強化週間が始まり、今週から部活動も休みになっていますので、家庭学習に励んでいるものと思います。成果を発揮してほしいと思います。

<今後の主な予定>

- 15(水) 避難訓練⑤（不審者対応）
- 16(木) 1学期中間テスト1日目、Q-Uテスト
- 17(金) 1学期中間テスト2日目
電動車椅子サッカー体験⑤⑥校時

- 23(木) ブロック集会(8:15~8:30)
スクールカウンセラー来校
- 24(金) 2年職業講話⑤⑥校時
私立高校説明会⑤⑥校時
- 30(木) 全校スピーチ
- 7/2(土)~地区中体連総合大会